

# MOCIÓN a favor de la declaración de la temática de la Semana del Libro de 2024 *De cómics y tebeos*

## Grupo Municipal IZQUIERDA UNIDA TEBA



### Exposición de motivos

#### 1. Importancia del cómic y el tebeo en nuestra historia reciente.

El cómic y el tebeo, también llamado en algunas zonas historieta, han desempeñado un papel significativo en la historia reciente de la literatura y el arte, pues en la mayoría de los casos han estado influenciados por los cambios culturales y sociales del momento. Al respecto, han sido muchos los artistas que han alzado su bolígrafo y sus colores para denunciar asuntos como la discriminación racial, la lucha por los derechos civiles o cuestiones de género, sexualidad y otros temas sociales relevantes.

De este modo, los cómics y las novelas gráficas han sido también utilizados como herramientas de resistencia y activismo en movimientos sociales y políticos para transmitir mensajes y concienciar sobre cuestiones importantes. Por ejemplo, *Maus* de Art Spiegelman aborda el Holocausto y sus consecuencias, o *Persepolis* de Marjane Satrapi, que trata la revolución islámica de Irán.

Por tanto, los cómics y tebeos se han utilizado como una forma efectiva de educar y concienciar a la sociedad sobre una amplia gama de temas, desde los históricos hasta los científicos. A ello se le suma que han pasado a formar una parte importante de la cultura popular, como lo prueban en nuestro país los tebeos del recientemente fallecido maestro Francisco Ibáñez, humorista y crítico sin par, los creadores de novelas gráficas como Paco Roca y Quique Palomo, o la autora de literatura infantil y dibujo Ana Miralles.

A medida que las novelas gráficas y los cómics más maduros han ganado reconocimiento y respeto, se ha producido una revalorización del género, que goza de una salud envidiable en el campo de la experimentación e innovación artística y narrativa.

## 2. Justificación de la temática.

Por todo lo expuesto anteriormente, la propuesta de la Feria del Libro del año 2024 se dedicará a la temática "De cómics y tebeos", ya que, además de ser una de las formas más populares de entretenimiento, ofrecen historias visuales y narraciones que pueden cautivar la imaginación de los lectores de todas las edades. Igualmente pueden ser una excelente puerta de entrada a la lectura atrayendo a jóvenes y personas reacias a leer y contribuyen a fomentar el hábito de la lectura y ayudar a desarrollar habilidades de comprensión.

En el ámbito de la educación los cómics pueden ser herramientas muy efectivas a la hora de explicar conceptos complejos, ilustrar una historia de manera accesible, mostrar la diversidad de personajes, culturas y experiencias y atraer a los estudiantes en una variedad de materias científicas y humanísticas desde lo atractivo de la combinación de la imagen y el texto.

En resumen, el cómic y el tebeo desempeñan un papel importante en nuestra cultura y sociedad, ofreciendo entretenimiento para todas las edades, enseñanza diversa, reflexión y fuente de creatividad para artistas y escritores.

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal de IZQUIERDA UNIDA, somete para su aprobación los siguientes:

## Acuerdos

**PRIMERO.-** - El Ayuntamiento de Teba reconoce mediante la presente moción reconoce la importancia del género literario de tebeos y cómics, que han impulsado la lectura de grandes historias, el humor, la crítica y la divulgación cultural desde el punto de vista literario y artístico, y como reconocimiento a grandes artistas y autores tanto de nuestro país como extranjeros.

**SEGUNDO.-** El Pleno del Ayuntamiento de Teba hará las gestiones necesarias para adquirir en los fondos bibliográficos de la Biblioteca Pública Municipal volúmenes de cómic y tebeos para todas las edades

**TERCERO.-** El Ayuntamiento de Teba dedicará la próxima Edición de la Feria del Libro de 2023 a los cómics y tebeos.

En Teba, a 27 de octubre de 2023

Cristóbal-Miguel Corral Maldonado  
Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida